

Une association pour « faire ensemble »

Tous les ans, la **Semaine nationale du rein** nous donne l'occasion de sensibiliser le public mais aussi de faire le point sur les connaissances et les comportements de santé liés à la maladie rénale chronique (MRC). Ainsi, une enquête révélait, en mars 2023, que plus d'un Français sur trois ignore où se situent les reins et que plus de 50 % des personnes interrogées ne savent pas identifier le rôle de cet organe ni l'enjeu vital de le préserver.

On comprend que, dans ce contexte, la mission de France Rein en tant qu'association de patients s'élargit à une démarche globale qui ne se limite pas à l'accompagnement. Elle débute par l'information du grand public, afin de prévenir et retarder l'évolution de la MRC. En 2024, la Semaine nationale du rein, semaine de sensibilisation et de dépistages gratuits, fête sa 19^e édition avec l'avis de la Haute Autorité de santé (HAS) sur la modification de prise en charge du RAC (ratio albuminurie/créatininurie) par la Sécurité sociale en faveur des populations à risque. Enfin une belle victoire en matière de prévention !

Conformément à sa feuille de route, l'association accompagne et soutient les patients tout au long de la maladie. Elle milite pour des modifications structurelles de prise en charge qui offriront

aux patients une amélioration de leur qualité de vie, notamment en dialyse, grâce à une prise en charge en harmonie avec leur projet de vie. C'est dans le cadre de cette action que France Rein a produit en 2023 le **Manifeste du rein**, qui tente d'allier des propositions en faveur d'une prise en charge plus globale des patients dialysés sans toutefois ignorer les contraintes de l'intérêt collectif.

Les propositions, réalistes, ont été élaborées avec les professionnels de santé et du secteur social. Nous espérons tous qu'elles trouveront un écho favorable auprès du ministère de la Santé et de la Caisse nationale de l'assurance maladie (CNAM), qui a déjà manifesté un vif intérêt pour cet ouvrage.

France Rein tient à cette démarche constructive et cultive avec les professionnels un dialogue constant et constructif, terreau de belles collaborations et d'innovations.

C'est en effet la qualité de cette relation qui a permis aux patients d'ouvrir la porte de la formation des professionnels de santé dans le cadre de l'amélioration des rendez-vous d'annonce de la maladie rénale chronique.

Une victoire collective au service des patients. ●



GLOSSAIRE

- **ARA2** : antagonistes des récepteurs de l'angiotensine 2
- **ARM** : antagoniste des récepteurs aux minéralocorticoïdes
- **CKD-EPI** : *Chronic Kidney Disease Epidemiology Collaboration*
- **CPTS** : Communauté professionnelle territoriale de santé
- **DFG** : débit de filtration glomérulaire
- **HTA** : hypertension artérielle
- **IEC** : inhibiteurs des enzymes de conversion
- **IRC** : insuffisance rénale chronique
- **IRCT** : insuffisance rénale chronique terminale
- **iSGLT2** : inhibiteur du cotransport sodium-glucose de type 2
- **KDIGO** : kidney disease improval global outcomes
- **KFRE** : kidney failure risk equation
- **MRC** : maladie rénale chronique
- **MSP** : maison de santé pluriprofessionnelle
- **AC** : rapport albuminurie-créatininurie
- **PAS** : pression artérielle systolique
- **PROMs** : *patients reported outcomes measures*
- **SRAA** : système rénine-angiotensine-aldostérone
- **SRR** : score de risque rénal